

l'initiative de ce nouveau mode d'opération, mérite les félicitations de tous les amis de l'éducation.

Depuis qu'il a été nommé à l'importante charge d'inspecteur des écoles, M. Lippens a montré qu'il comprend parfaitement les devoirs qui lui incombent en cette qualité, et ils sont rares les fonctionnaires qui agissent avec l'intelligence et zèle dont il a fait preuve jusqu'à présent. M. Lippens est non seulement un ami dévoué de l'éducation mais il s'intéresse encore considérablement à la classe agricole, à laquelle il a rendu de grands services par ses conférences et ses conseils éclairés.

Nous croyons pouvoir rendre cet hommage au mérite de M. Lippens sans paraître lui faire une réclame, dont il n'a pas besoin et qu'il serait le premier à dédaigner.

*Voici l'ordre et l'itinéraire que M. Lippens s'est proposé de suivre—*

Les conférences annoncées dans ma circulaire du 15 août courant auront lieu comme il est indiqué ci-dessous :

Contreccœur.—Jeudi 2 et vendredi 3 septembre, à l'école du village.

Varenes.—Samedi 4 et lundi 6 septembre.

Boucherville.—Mardi 7 et mercredi 8 septembre.

Longueuil.—Jeudi 6 et vendredi 10 septembre.

Chambly.—Samedi 11 et lundi 13 septembre.

Belœil.—Vendredi 17 et samedi 18 septembre.

St-Julie.—Lundi 20 et mardi 21 septembre, à l'école du village.

St-Hubert.—Mercredi 22 et jeudi 23 septembre.

Sorel.—(Pour les institutrices de St-Pierre, de St-Joseph et de Ste-Anne) lundi 4 et mardi 5 octobre, au couvent de la Congrégation N.-D.

St-Antoine.—Mercredi 6 et jeudi 7 octobre, à l'école du village.

St-Ours.—(Pour les institutrices de St-Ours et de St-Roch), vendredi 8 et samedi 9 octobre, au couvent de la Présentation.

St-Victoire.—Lundi le 11 et mardi le 12 octobre, à l'école du village.

St-Louis de Bonsecours.—Mercredi le 13 et jeudi le 14 octobre, à l'école du village.

St-Aimé.—Vendredi le 15 et samedi le 16 octobre, au couvent de la Présentation.

St-Marcel.—Lundi le 18 et mardi le 19 octobre, à l'école du village.

St-Robert.—Mercredi le 20 jeudi le 21 octobre, à l'école du village.

Il n'y aura pas de conférences à St-Bazile, à St-Bruno, à St-Lambert, à St-Marc, à Ste-Théodosie et à Verchères. Les institutrices de ces municipalités pourront, à leur choix, assister à l'une ou à l'autre des réunions qui auront lieu dans les paroisses voisines.

Chaque institutrice apportera avec elle un cahier pour prendre des notes, un "Devoir du Chrétien," et son journal de classe.

Il y aura deux séances par jour: le matin de 9 à midi, et l'après-midi de 2 à 5 heures.

J'espère que toutes les institutrices répon-

dront à l'appel. A cette occasion, elles pourront donner congé à leurs élèves.

Je ferai connaître aussitôt que possible à Messieurs les secrétaires-trésoriers, le local où se tiendront les réunions proposées, s'il n'est pas déjà indiqué ici.

20 août 1886.

B. LIPPENS.

—Depuis plusieurs années, une école pour les sourds-muets et les sourdes-muettes est tenue au village de Sainte-Marie de la Beauce par une demoiselle Parent. Déjà un bon nombre de ces enfants des deux sexes est sorti de cette école après avoir été préparé à la première communion, et avoir appris à lire et à écrire passablement.

—Nous apprenons que les RR. Pères Jésuites font venir de France des *Frères de l'Instruction chrétienne*. Ces religieux seront ici pour la réouverture des classes, et seront chargés de l'enseignement du Cours préparatoire.

—Les *Petits Frères de Marie*, au nombre de quatre, doivent ouvrir des classes d'enseignement secondaire à Lewiston, Me., en septembre prochain. La maison mère de l'Ordre auquel appartient ces frères est à St-Genis-Laval, près Lyon.

—Les instituteurs d'Ontario, réunis ces jours passés en assemblée à Toronto, ont décidé de se former en une association connue sous le nom de "The Ontario Educational Society." Un comité a été nommé pour élaborer une constitution et des règlements.

—D'après un rapport du directeur général de l'instruction militaire en Angleterre, le nombre des soldats britanniques qui ne savent ni lire ni écrire s'élevait, sur un chiffre de 181,008 hommes, à 5,934 seulement.

En 1874, la proportion était plus forte; il existait alors dans l'armée 178,356 hommes, 10,724 soldats sans instruction.

Des cours élémentaires sont obligatoires pour les recrues illettrées, qui sont tenues d'y assister jusqu'à ce qu'elles soient jugées dignes d'un certain certificat de capacité de quatrième classe.

## HYGIÈNE.

### DES HABITUDES.

Telle est l'influence de l'habitude sur notre organisation, qu'on l'a considérée avec raison comme une seconde nature. L'habitude est une disposition constante dans la manière d'être affecté, d'agir et de sentir, acquise par l'uniformité, la répétition régulière ou la persévérance des mêmes impressions ou des mêmes actions, disposition par laquelle ces impressions ou ces actions sont mises en harmonie avec nos organes et nos fonctions, et sont conciliées avec les conditions ordinaires de notre existence et le maintien de notre santé.